
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES 
PÚBLICOS DE MARIANA – MG

 Rua Santa Cruz, 28 – Barro Preto – Mariana/MG     
                              iprevmariana.mg.gov.br

Ata da reunião ordinária do Conselho Fiscal do IPREV – Instituto de Previdência dos Servidores
Públicos de Mariana-MG – do mês de janeiro de 2022.

Aos vinte e um dias do mês de janeiro de 2022 , logo após o encerramento da capacitação remota
promovida  pelo  IPREV  sobre  “Responsabilidades  dos  membros  dos  órgãos  colegiados”,
ministrada  pelo  Dr.  Fernando  Calazans,  assessor  jurídico  do  Instituto,  às  11h10  reuniram-se,
ordinária e remotamente,  os seguintes membros do Conselho Fiscal: Adriana Aparecida da Silva
Martins;  Antônio  Marcos  Ramos  de  Freitas;  Bruna  Santos  Xavier  Gomes;  Darcy  Pereira  de
Carvalho;  Marcelo  Henrique  Machado S.  Araújo;  Michelle  Pereira  Xavier;  Vera  Madalena  da
Rocha Maia e Vítor Nunes Pansiere. Participaram, a convite, os senhores Rosângela Galvão de
Moura, Controladora Interna do IPREV- Mariana e Diego da Silva Carioca, Diretor Administrativo
do IPREV-Mariana. O conselheiro Maurício Antônio Oliveira justificou sua ausência por estar de
férias.  A reunião  tinha  como  pauta  os  seguintes  pontos:  1)  Apresentação  dos  membros;  2)
Participação  da  diretoria  do  IPREV;  3)  Análise  do  relatório  do  Controle  Interno  ref.
novembro/2021; 4) Análise do relatório de investimentos ref. novembro/2021; e 5) Aprovação de
solicitação ao IPREV de servidor para secretariar as reuniões do Conselho Fiscal. Dando início aos
trabalhos, a conselheira Vera Rocha se apresentou, deu as boas-vindas aos novos conselheiros e
logo depois passou a palavra aos demais para que todos se apresentassem. Assim procederam e
passaram  imediatamente  ao  segundo  ponto  da  pauta.  Vera  passou  a  palavra  ao  Diretor
Administrativo, Diego Carioca, para que apresentasse os informes da administração aos membros
do Conselho Fiscal.  O diretor iniciou sua fala abordando a reestruturação administrativa a ser
implementada no IPREV. Ele lembrou que, desde o então FUNPREV até a criação da presente
autarquia, o Instituto passou por algumas  reestruturações como, por exemplo, o recente concurso
público para provimento de cargos que até então eram ocupados por servidores cedidos pelo ente.
Ele relata que os concursados já foram empossados, no entanto ainda há necessidade de outros
colaboradores, tal  como um “gestor de investimentos”, função sugerida inclusive por auditoria
realizada no IPREV. Diego ressaltou que há uma comissão responsável por estudar as demandas
administrativas do Instituto e criar o projeto de reestruturação. A respeito do censo previdenciário,
o  diretor  informou que,  apesar  dos  esforços  de  todos,  ainda  não houve 100% de adesão  dos
servidores.  Até  a  última  atualização,  cerca  de  250  servidores  ainda  não  haviam  realizado  o
recadastramento,  apesar  de  terem  sido  notificados,  inclusive  estando  cientes  das  sanções
administrativas previstas. Diante dessa circunstância, o IPREV teve que prorrogar o contrato com
a empresa responsável pela realização do censo e será agendada uma reunião com a Secretária de
Administração, Arlinda Coelho, a fim de encontrarem uma solução para essa questão, visto que os
resultados do censo previdenciário é que vão embasar o cálculo atuarial com  dados fidedignos. O
diretor passou à questão da renovação da diretoria executiva do IPREV e lembrou que o atual
mandato se encerra em 24/04/2022. Ele destacou que já foi criada a Comissão Eleitoral, da qual
participa  o  senhor  Darcy  Pereira  de  Carvalho,  conselheiro  fiscal,  indicado  pelo  SINDSERV
Mariana. Diego informou que a Lei 173/2018 e o Decreto 9.232/2018, ambos disponíveis no site
do  IPREV,  regulamentam o  referido  processo  eleitoral.  A propósito,  Diego  lembrou  que  tem



enviado materiais diversos para ciência dos conselheiros através de e-mail. Darcy Pereira pediu
que ele reenvie todos os materiais por causa do ingresso de novos conselheiros. Vera reforçou a
necessidade de o IPREV enviar documentos por e-mail a todos os conselheiros e se comprometeu
a repostar todos os materiais no grupo, quando esses chegarem via whatsapp. Diego informou
também que a partir de 2016 foram realizados encontros presenciais setoriais dentro do programa
de “educação previdenciária” e que, a partir do contexto da pandemia de Covid-19, foram adotadas
as lives com a mesma finalidade. A proposta para este ano de 2022 é retomar as reuniões setoriais
presenciais, se a situação sanitária permitir. Vera solicitou que Diego falasse um pouco a respeito
da  liberação de  conselheiros  para  eventos  do  IPREV.   Ele  disse  que  o  Decreto  10.802/2021,
também disponível no site, regulamenta a dispensa de servidor, membro dos órgãos colegiados,
para participar de atividades inerentes ao cargo e a outros eventos promovidos pelo IPREV sem
prejuízo de sua remuneração e sem necessidade de compensação. Passando ao próximo ponto, a
Sra. Rosângela Galvão explicou como é produzido o relatório do Controle Interno.  Ela disse que
faz um compilado sobre todas as áreas  avaliadas e ressaltou que os fechamentos mensais são
realizados até o dia 15 do mês subsequente. O Controle Interno, por sua vez, tem até o início do
mês seguinte para concluir a avaliação e publicar o seu relatório final. Na presente reunião, avalia-
se o relatório referente à competência novembro/2021. Os conselheiros disseram não ter dúvidas a
respeito das informações prestadas, com ressalva para o fato de que a maioria dos conselheiros
presentes está participando do Conselho Fiscal pela primeira vez e ainda está se inteirando de suas
atribuições. A sra.Adriana Martins, até então Contadora do IPREV e agora também conselheira
fiscal, pediu a palavra para ressalvar uma informação constante no relatório em análise. De acordo
com  a  conselheira,  na  página  6  do  documento,  o  Controle  Interno  informa  que  registrou  a
“regularização da suplementação no decreto 10.487/21, em atenção às normas do direito financeiro
e a legislação vigente, em que não é permitido suplementações por fontes diferentes”. Adriana
Martins explicou que tal irregularidade ocorreu durante o período em que ela, então contadora do
IPREV, estava gozando férias, portanto, o procedimento não foi executado pela Contabilidade e
sim  pela  área  administrativa.  Tanto  o  Diretor  Administrativo  quanto  a  Controladora  Interna
explicaram que o fato ocorreu porque tratava-se de demanda urgente e não seria possível aguardar
o retorno da contadora ao trabalho. Em atenção ao ocorrido, a Controladora Interna, recomendou
no seu relatório que “os responsáveis técnicos e setores envolvidos sejam diligentes na execução
dos trabalhos a fim de garantir a conformidade dos procedimentos e das prestações de contas”.
Essa  situação  gerou  questionamentos  por  parte  dos  conselheiros  Darcy,  Vera  e  Freitas,  que
sugeriram que se inclua nos estudos para reestruturação do IPREV a viabilidade de criação do
cargo de auxiliar de Contabilidade ou afim, para que situações semelhantes não voltem a ocorrer.
O conselheiro Vitor Pansiere disse que se coloca à disposição para orientar o IPREV sempre que
necessário, quando, na ausência do contador, surgirem dúvidas ligadas a procedimentos contábeis.
Seguindo  a  pauta,  passou-se  ao  relatório  de  Investimentos  do  mês  de  novembro/2021.  Os
conselheiros  disseram  que  leram  o  relatório,  porém  têm  dificuldades  para  interpretar  as
informações, inclusive as conselheiras veteranas manifestaram a mesma dificuldade. Vera Rocha
disse que espera que a capacitação a ser oferecida pela empresa “Crédito e Mercado” possibilite
uma melhor  compreensão  dos  dados  disponibilizados  nos  relatórios  mensais.  Os  conselheiros
Michelle Pereira e Darcy Carvalho sugeriram convidar um membro do Comitê de Investimentos
para  participar  da  próxima reunião  e  orientar  a  leitura  do relatório  indicando os  pontos  mais
relevantes; todos concordaram e o convite será feito à presidente do Comitê de Investimentos, Sra.
Nathália Clarice. Sobre o quinto e último ponto da pauta que trata da solicitação do IPREV de
servidor para secretariar as reuniões presenciais do Conselho Fiscal, todos concordaram, ficando,



portanto, ciente o Diretor Administrativo, Diego Carioca. Vera disse que irá formalizar o pedido
através de e-mail assim que a presente ata for aprovada. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a
reunião às 12h20 e eu, Vera Madalena da Rocha Maia, redigi a presente ata que será assinada por
todos. Mariana, 21 de janeiro de 2022.
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